
         世上公司⾏號的啓創是從對市場的了解開始，然後草擬創業計劃、尋找⾵險投資；待籌⾜資⾦
後，再聘雇員⼯、開始經營。也就是說：先有創意、再去籌錢，最後才去找⼈。然⽽，神做事的次
序卻不把⼈放在最後；衪總是先找⼈，然後給他們所需要的恩賜，來做祂的⼯。 經費不是不重要，
但只要做符合神⼼意的事，存信⼼⽽⾏，到時候⾃然神會預備⾜夠的供應。

         基督徒不必像創業的⼈⾃⼰去揣摩「該做什麼項⽬」這個難題，因為我們知道：教會是主在末
世的⼼意。主耶穌已經清楚的告訴我們該做什麼：「你們當求莊稼的主，打發⼯⼈出去，收他的莊
稼。」(⾺太福⾳9: 38) 所以，⽤植堂的⽅式發展教會，⼀直是基督徒會堂最重要的事⼯。主所等待
的是⼀群委⾝的⼈，他們不會因為在植堂上遇到難處，⽽灰⼼喪膽、停⽌不前。

         在Cupertino建堂的過程中，建築物的尋找、市政府的批准、改建⼯程的進⾏、和資⾦的籌措
上，同⼯們會在其他的記念⽂字中，⾒證神如何帶領我們⾛過這⼀路的恩典。在這裡我想從⼈的禱
告、神的差遣、同⼯的委⾝和配搭、以及事⼯的發展，這幾⽅⾯來⾒證神的榮耀。

         神是如何在Cupertino植堂的開始、興起⼀群願意委⾝的⼈呢？從禱告開始！正如所羅⾨的獻
殿禱告：「你的⺠若奉你的差遣、無論往何處去、與仇敵爭戰、向你所選擇的城、與我為你名所建
造的殿禱告，求你從天上垂聽他們的禱告祈求、使他們得勝。」 (歷代志下6: 34,35)

         2003年網路泡沫的餘波未⽌，在經濟⼤環境仍然窘困的情況下，San Jose會堂的⻑⽼們邀請
弟兄姊妹在主⽇崇拜結束後，若願意就到Fireside Room為植堂禱告：從三、五個⼈開始，不久之
後就有將近⼆⼗多⼈參與，包括了中、英⽂堂的弟兄姊妹。⼤家放下了主⽇愛晏的享樂，⼀⽅⾯禱
告求莊稼的主打發⼯⼈；同時也為⾃⼰準備，隨時接受神的差遣。那時⼤家還不知道將會在那裡植
堂？神所選擇的城是什麼？然⽽我們⾮常清楚的是：這是⼀場屬靈的爭戰、我們要回應神的差遣；
並且祂必垂聽我們的祈求、使我們得勝！

         弟兄姊妹主⽇禱告的熱⼼參與、顯明了全教會在植堂事⼯的同⼼。所以，從那年秋天開始，我
們在週三晚上的教會禱告會、開始了⼀個特別禱告⼩組，專為植堂的各項具體步驟禱告，並且求神
讓我們能知道哪些弟兄姊妹是衪所選召的同⼯。感謝主！植堂各⼩組的主要同⼯、在那時候就逐漸
開始顯明了。
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        在此同時，建堂⼩組有突破性的進展：不僅找到了位於Bandley Drive這棟建築物、談好了價
錢，也妥當安排了資⾦的籌措⽅式；但Cupertino市政府是否會允許把這塊商業辦公室⽤地、改變
成教會使⽤？還是個不定的因素。因此，整個San Jose會堂的弟兄姊妹都被激勵起來：不住的禱
告，並⿎動住在Cupertino的親朋好友、寫信向市府表明⽀持，也到公聽會作證。哈利路亞！
11/3/2003在市府規劃委員會(Planning Commission)的公聽會上，委員們以全部贊成票、通過了
我們的申請！

         有了確定的會堂地址之後，植堂的腳步從此就如⾶的加速。全教會經過⼀個調查，願意到新堂
的有將近七⼗個家庭、⼀百多⼈。因此，我們⼀開始就可以做⼀個整全事⼯的準備：包括了中⽂成
⼈、英⽂、⻘少年、和兒童...等各部⾨。

        ⼗⼀⽉底、我們成⽴了植堂研討會 (NCP, New Church Planning)。同⼯們每⽉兩次以禱告開
始，並分享⾃⼰所負責事⼯的遠景、及實⾏計劃，做為教會肢體間彼此協調及配搭的基礎。除此之
外，我們也從教會整體的⻆度、來討論這些議題：我們委⾝的動機是什麼？建造教會的聖經原則是
什麼？教會的組織構架該怎麼建⽴？同⼯與事⼯的評估與問責要怎麼實踐？雖然距離開始聚會還有
⼀段時間，但同⼯們都把他們的⾝、⼼、靈全然投⼊這個新堂的成⽴⽬標上。那是⼀段甜美的時
光：我們將理念孵化為實際，把經訓原則應⽤於事奉主，從彼此的了解建⽴起合宜的團隊配搭。

        除了同⼯團隊在植堂研討會的擺上，將去新堂的近七⼗個家庭、也重新分為六個週五團契⼩
組，從2004年2⽉還在⺟堂就開始團契聚會。團契孵育我們的肢體⽣活，那時我們查考以弗所書、
來堅⽴⼤家對神的⼼意、和對教會真理的認識。

        9/10/2004週五晚上，在空曠的教會、我們席地⽽座，開始了新堂第⼀天團契聚會。同時有將
近20位⼩朋友穿著AWANA制服在Dinning Hall⾯向國旗宣誓，另有20多位⻘少年帶著他們的樂器在
B堂敬拜。誰曾想到：在不到兩年的時間內，我們植堂的夢想竟成為真實！那⼀天在場激動的情
緒，很明顯地展⽰在⼤家的聲⾳和肢體語⾔之中。神阿！你的信實何其廣⼤！

        植堂⼀年後，在2005年10⽉份的同⼯會議的報告中，有這樣的數據：平均主⽇崇拜⼈數
~190、⻘少年及英語成⼈ ~60、AWANA ~��。也就是說：⼀年之內，教會有倍數的成⻑！遠遠超
過了我們所想所求的。是什麼原因呢？地點的適中？場地的寬敞？愛⼼的接待？熱⼼的事奉？同⼯
的興起？美好的配搭？恆切的禱告？可能都是；但能確定的是：我們是從「求莊稼的主、打發⼯⼈
出去、收他的莊稼」開始的。⼀切都是神的恩典！


